

LA RESTAURATION DE LA VRAIE ADORATION PAR JOSIAS
1 Rois 13:1, 2; 2 Rois 22:1-20; 23:1-25; 2 Chroniques 35:1-27; Jérémie 36:1-32
LEÇON 374 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Rendez à l'Éternel gloire pour son nom! Apportez des offrandes et venez en sa présence, prosternez-vous devant l'Éternel avec de saints ornements!" (1 Chroniques 16:29).

I Le Règne de Justice de Josias

1. Josias chercha Dieu lorsqu'il avait seize ans, et, à vingt ans, il se mit à purifier Juda et Jérusalem: 2 Rois 22:1-7; 2 Chroniques 34:1-3.
2. Le livre de la Loi fut retrouvé dans le Temple et lu devant le roi: 2 Rois 22:8-11; 2 Chroniques 34:14-19; Deutéronome 31:16, 17.
3. Le roi envoya la prophétesse Hulda s'informer auprès du Seigneur: 2 Rois 22:12-17; 2 Chroniques 34:20-25; Deutéronome 29:25-27.
4. Parce que le cœur du roi était tendre et qu'il s'humilia, les jugements ne viendraient pas en son temps: 2 Rois 22:18-20; 2 Chroniques 34:26-28.
5. Le roi rassembla le peuple et ils firent une alliance avec le Seigneur: 2 Rois 23:1-3.

II La Purification du Temple et du Pays

1. Avec l'aide du peuple, Josias purifia le Temple et chassa les prêtres des idoles: 2 Rois 23:4-14; 2 Chroniques 34:4.
2. La prophétie qui fut faite 350 ans auparavant fut accomplie par Josias: 1 Rois 13:1, 2; 12:28-33; 2 Rois 23:15-20.

III L'Observance de la Pâque

1. C'était la plus grande Pâque jamais observée depuis les jours de Samuel: 2 Rois 23:21-23; 2 Chroniques 35:1-19.
2. Il n'y avait aucun roi avant ou après, qui se tournât vers le Seigneur de tout son cœur, comme Josias le fit: 2 Rois 23:25.
3. Josias est tué dans le combat par les Egyptiens: 2 Chroniques 35:20-27; Zacharie 12:11.

IV La Prophétie de Jérémie

1. Baruc écrivit les paroles de la prophétie de Jérémie et les lut au peuple: Jérémie 36:1-10; 25:3.
2. La peur s'empara du peuple et il voulut que le livre fût lu au roi Jojakim, fils de Josias: Jérémie 36:11-19.
3. Lorsque le roi entendit les paroles du livre, il le jeta dans le feu: Jérémie 36:20-26.
4. Le Seigneur dit à Jérémie d'écrire un autre livre: Jérémie 36:27-32.

COMMENTAIRE

La Campagne de Josias Contre l'Idolâtrie

Josias "fit ce qui est droit aux yeux de l'Éternel, et il marcha dans toute la voie de David, son père; il ne s'en détourna ni à droite ni à gauche" (2 Rois 22:2). C'était le plus grand hommage qui pût être rendu à l'homme. Ainsi, peu de gens sont prêts à faire l'entière volonté de Dieu. En religion, il semble si facile de virer à droite et d'être froid et formel ou à gauche et être fanatique et déséquilibré.

A l'âge de seize ans, Josias chercha le Seigneur ; et, avant vingt ans, il se mit à purifier Juda. Quel bon sentiment cela a dû mettre dans le cœur de Josias et de son groupe de militants comme ils allaient de ville en ville avec leurs gros marteaux en bois et leurs haches pour briser toutes les idoles, tous les autels et les bosquets! Oh, combien le Seigneur a dû être béni, lorsque les images taillées s'écrasèrent sur le sol et que les hommes balançaient leurs traîneaux, jusqu'à ce que les pierres fussent pulvérisées! Quelle atmosphère saine a dû être créée, lorsque les hommes raclaient les débris, que les feux de joie brûlaient, et que la terre polluée redevint propre! Cette purification n'était pas le travail d'une foule emportée, mais un travail délibéré de six ans pour détruire l'adoration des idoles.

Quel glorieux jour ce serait pour nous, si un homme comme Josias pouvait parcourir notre pays et briser toutes les bouteilles d'alcool, brûler tous les tabacs, démolir tous les théâtres et les salles de danse, briser tous les appareils de jeux d'argent en morceaux, et nettoyer tous les repaires du péché!

Lorsque Josias, en démolissant l'autel des veaux d'or de Jéroboam, fils de Nebath, qui avait fait pécher Israël et brûlant les os des hommes là-dessus à Béthel, aperçut une inscription sur un sépulcre, il demanda : "Quel est ce monument que je vois?". Les hommes de la ville lui dirent que c'était le sépulcre du prophète qui l'avait appelé par son nom et qui avait annoncé ces choses-là mêmes qu'il avait faites à l'autel de Béthel.

Cette prophétie, mentionnée dans 1 Rois 13:3, fut très remarquable en ce qu'elle fut faite plus de 300 ans avant la naissance de Josias. Nous n'avons aucune mention de quelqu'un qui eut nommé son fils Josias durant ces années ou qui eut tenté d'accomplir la prophétie, jusqu'au temps indiqué. Alors Amon, un méchant prince, nomma son fils Josias, bien qu'il ne semble pas avoir eu connaissance de la prophétie avant de l'avoir accomplie.

Cela a dû donner à Josias une grande satisfaction de savoir qu'il accomplissait la chose même que Dieu avait prédite qu'il allait faire. Il était bon de savoir qu'il n'irait ni à droite ni à gauche ; mais qu'il allait faire l'entière volonté de Dieu.

Un Vrai Fondement

Après la purification, Josias commença le travail de réparation et de reconstruction de la maison de Dieu. Trop souvent, les hommes, dans leur précipitation, bâtissent sur les anciens décombres sans avoir préalablement déblayé le terrain pour une bonne fondation. Tout comme le ciment n'adhère pas à une pierre recouverte de saleté, de même notre édifice ne tiendra pas, à moins qu'il ne se fixe sur une fondation sûre. Toute saleté entre notre édifice et la pierre aura pour conséquence un mauvais lien et une structure défailante. Tout péché nous séparera du vrai amour de Dieu.

Les Hommes Honnêtes

On ne faisait pas de compte avec eux de l'argent qui leurs fut remis, parce qu'ils "agissent avec probité" (2 Rois 22:7). Comme c'est différent de nos jours où les fonds publics doivent être comptés et recomptés, car il y a même des cas de détournement de fonds. Josias a dû se faire entourer d'un groupe d'hommes honnêtes au lieu d'habiles politiciens.

Le Livre de la Loi

"J'ai trouvé le Livre de la Loi dans la maison de l'Eternel" (2 Rois 22:8). C'est ce que l'on s'attendait à trouver dans la maison de l'Eternel. Du temps de Jésus, le Seigneur trouva les changeurs avec leurs tables à billets dans sa maison. Aujourd'hui, on trouve souvent des jeux de billard, des danses et même des jeux d'argent là où le Livre de la Loi doit être trouvé.

C'était après que Josias eut cherché le Seigneur que le Livre de la Loi fut trouvé. Si une personne est honnête et sincère dans sa recherche du Seigneur, Dieu lui permettra de trouver la vérité. Le diable peut avoir de nombreux faux moyens pour tromper les gens, mais Dieu est capable de guider une âme honnête dans la voie de la justice.

Un Cœur Touché

"Parce que ton cœur a été touché, parce que tu t'es humilié devant l'Eternel en entendant ce que j'ai prononcé... moi aussi, j'ai entendu, dit l'Eternel" (2 Rois 22:19). Un cœur touché! "Tu ne dédaignes pas un cœur brisé et contrit" (Psaume 51:19). "L'Eternel est près de ceux qui ont le cœur brisé, et il sauve ceux qui ont l'esprit dans l'abattement" (Psaume 34:19). Josias déchira son cœur aussi bien que son vêtement (Joël 2:13), lorsqu'il entendit le malheur prononcé contre Juda à cause de ses péchés. Dieu suspendit Ses jugements et témoigna de la miséricorde au peuple pendant tous les jours de Josias, parce qu'il s'humilia et eut un cœur touché.

Une Alliance avec le Seigneur

Après un nettoyage complet du pays, Josias convoqua tout Juda et Jérusalem pour faire une alliance avec l'Eternel. L'étape suivante consistait à observer la Pâque. Ne nous attendons pas à ce que le Seigneur bénisse en prenant part à la Sainte Cène qui est notre Pâque, tant que nous ne sommes pas d'abord libérés du péché et que nous ne sommes pas entrés dans une alliance pour obéir aux commandements du Seigneur. Seuls ceux qui sont sauvés ont le droit de prendre part à la Sainte Cène.

Quelle Pâque ils célébrèrent la dix-huitième année de Josias! "Aucune pâque pareille à celle-ci n'avait été célébrée depuis le temps où les juges jugeaient Israël et pendant tous les jours des rois d'Israël et des rois de Juda" (2 Rois 23:22). Avec leur maison en ordre et leur cœur pur, le Seigneur était prêt à entrer dans Son saint Temple.

L'Indifférence de Jojakim

Son père Josias étant mort, son frère Joachaz captif en Egypte, lui-même étant roi marionnette du trône d'Egypte, l'on penserait que Jojakim implorerait l'aide de Dieu pour son pays. Un jeûne fut proclamé, mais pas par le roi. Les paroles de Jérémie furent lues ; mais ni le roi ni les princes n'étaient présents. Quel contraste avec les jours où le père du roi, Josias, dirigeait le peuple dans l'adoration de Dieu. Quelqu'un parla aux princes des

jugements de Dieu, qui étaient lus du livre de Jérémie. Les princes envoyèrent écouter ces paroles ; et, effrayés, ils les rapportèrent au roi. Ce dernier demanda que le livre lui fût apporté.

Le roi était assis dans sa résidence d'hiver devant la cheminée, et ses princes se tenaient autour du feu, quand le livre leur fut lu. Comme on lisait les pages, le roi prit son canif, coupa le livre et le jeta dans le feu. Cet avertissement, que Dieu dans Sa miséricorde avait envoyé, était pris à la légère. Dieu dit à Jérémie: "Quand la maison de Juda entendra tout le mal que je pense lui faire, peut-être reviendront-ils chacun de leur mauvaise voie; alors je pardonnerai leur iniquité et leur péché" (Jérémie 36:3).

Un Avertissement Aujourd'hui

De la même manière, les jugements de Dieu sont inévitablement décrétés pour cette époque: "Ce sera une époque de détresse, telle qu'il n'y en a point eu de semblable depuis que les nations existent jusqu'à cette époque" (Daniel 12:1). Dieu appelle aujourd'hui, afin que les gens puissent se repentir et se préparer pour échapper à Ses jugements, mais la majorité rejette cet appel tout comme Jojakim brûla le livre. Quel dommage que les pécheurs ne tiennent pas compte de l'avertissement alors qu'il signifie leur salut éternel! Quelle honte que les nations de notre époque persistent dans leurs péchés face aux jugements prononcés de Dieu alors qu'Il offre la paix! Le monde cherche une solution à ses maux, mais il rejette le Sauveur, le Seul qui puisse résoudre les problèmes.

QUESTIONS

1. Quel âge avait Josias, quand il commença à régner?
2. Quand eut lieu la plus grande fête de la Pâque à Jérusalem?
3. Citez quelques-unes des choses que Josias fit avant cette Pâque.
4. Par qui furent érigées certaines des idoles que Josias détruisit?
5. Pourquoi n'était-il pas nécessaire de rendre compte de l'argent qui servait à réparer le Temple?
6. Combien de temps environ dura l'autel des idoles de Béthel?
7. Citez quelques-unes des bonnes choses qui furent dites de Josias.
8. Qui succéda à Josias sur le trône? Combien de temps régna-t-il? Qu'est-ce qui lui arriva?
9. Quelle était la réponse donnée par Hulda, la prophétesse, à la demande de Josias concernant les paroles du Livre de la Loi?
10. Quel parallèle y a-t-il entre l'attitude de Jojakim et celle des hommes aujourd'hui?